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FIXTURE
Fecha 1 - 18/7 River Plate vs Colon
Fecha 2 - 25/7 River Plate vs Unión
Fecha 3 - 28/7 Lanús vs River Plate 
Fecha 4 - 1/8 River Plate vs Huracán

Fecha 5 - 8/8 Godoy Cruz vs River Plate 
Fecha 6 - 15/8 River Plate vs Vélez

Fecha 7 - 22/8 Gimnasia vs River Plate 
Fecha 8 - 25/8 River Plate vs Aldosivi

Fecha 9 - 29/8 Sarmiento vs River Plate 
Fecha 10 - 5/9  River Plate vs Independiente

Fecha 11 - 15/9  Newell's vs River Plate 
Fecha 11+1 - 19/9 River Plate vs Arsenal

Fecha 13 - 26/9 C. Córdoba vs River Plate 
Fecha 14 - 3/10 River Plate vs voka

Fecha 15 – 10/10 Banfield vs River Plate
Fecha 16 – 17/10 – River Plate vs San Lorenzo

Fecha 17 – 20/10 Talleres vs River Plate
Fecha 18 – 24/10  River Plate vs Argentinos
Fecha 19 – 31/10 Estudiantes vs River Plate

Fecha 20 – 7/11 River Plate vs Patronato
Fecha 21 – 21/11 Platense vs River Plate
Fecha 22 – 24/11 River Plate vs Racing

Fecha 23 – 28/11 Rosario Central vs River Plate
Fecha 24 5/12 River Plate vs Defensa y Justicia
Fecha 25 12/12 Atletico Tucuman vs River Plate

Copa Argentina – Cuartos de final
River Plate vs voka – 4/8
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RIVER EN LOS 
JUEGOS 
OLÍMPICOS
Esta nota, aunque se escribe antes del inicio de los 
juegos Olímpicos Tokio 2020 o 2020+1, aparecerá 
publicada cuando ya se estén disputando.  La idea de 
esta nota es demostrar la importancia de todos los 
deportes que se han practicado y practica en nuestro 
club con todo el aporte a la selección nacional en 
cada una de las disciplinas.
Desde ya agradecemos a todos nuestros amigas y 
amigos y conocidos de los distintos deportes y del 
club que nos ayudaron a recolectar esta información

Handball: En handball argentino solamente disputo 
dos juegos olímpicos, en Londres 2012 y Rio 2016 y 
en ambas con gran presencia riverplatense. En 
ambos casos, el cuerpo técnico encabezado por 
“Dady” Gallardo y Guillermo Cazón, dos personas 
destacadas también en la dirección del handball 
riverplatense.  En Londres, pudimos contar con la 
participación de Pablo Portela y Juan Manuel 
Vázquez que se encontraban defendiendo la 
camiseta millonaria en dicha oportunidad. Asimismo, 
Guido Riccobelli, Gonzalo Carou y Federico 
Fernández quienes supieron salir del club o tener un 
paso por nuestra querida institución. En Tokio están 
nuevamente Gonzalo Carou y Federico Fernández.
Hockey sobre césped: Las vikingas son un deporte 
relativamente joven en el club y ya están en la elite del 
país. Debutaron con una jugadora en los juegos de 
Rio 2016 que fue Lucina Von Der Heyde, promesa 
mundial del hockey. Asimismo, pese a no tener rama 
masculina en el club, Ignacio Ortiz, jugador de “Los 
Leones” está vinculado a nuestro club al ser parte del 
cuerpo técnico y entrenador de las inferiores 
vikingas.
Macarena Rodríguez, jugadora importante del actual 
plantel vikinga participo en Londres 2012 mucho 
antes de llegar al club, en donde obtuvo la medalla 
plateada. Asimismo, cabe destacar que nuestro Head 
Coach “Cachito” Vigil fue director técnico de las 
leonas en Sidney 2000 y Atenas 2004, donde obtuvo 
medalla plateada y de bronce respectivamente. Para 
los presentes juegos, se encuentran en la delegación 
de Las Leonas Victoria Sauze y Belén Succi
Básquet: Una de las grandes figuras del básquet 
nacional de la década de cuarenta y cincuenta, 
Alberto López estuvo presente en los Juegos 
Olímpicos de Helsinki en 1952. En los juegos de 
Atlanta 1996 volvió a contar con la presencia de 

jugadores surgidos en el club como Esteban De la 
Fuente y Luis Villar.
Tenis: El tenis tuvo una pequeña gran participación 
olímpica ya que nada más y nada menos en nuestro 
club comenzó a practicar la gran Gabriela Sabatini. 
Mas allá de romperla en el circuito mundial, Gabriela 
participó en Seúl 1988 obteniendo la medalla 
plateada
Tenis de Mesa: Nuestra deportista y entrenadora, la 
gran Kim Hae Ja, fue representante de la selección 
argentina en el debut del deporte en los juegos 
Olímpicos. La cita se dio en Seúl 1988, en donde 
obtuvo una victoria en tres partidos disputados. 
Nuevamente represento a la selección nacional en 
los juegos de Barcelona 1992, tanto en las categorías 
singles como en dobles femeninos.
Para el presente juego olímpico, en la delegación 
nacional estará Horacio Cifuentes quien disputo 
varios años la camiseta de nuestro club
Gimnasia Artística: Las gimnastas a partir de la 
década del 90 representaron a nuestra selección en 
distintos juegos olímpicos. A partir de los juegos de 
Barcelona 92 podemos encontrar a Romina Plataroti 
y a Andrea Giordano. En los siguientes juegos en 
Atlanta 1996 nos representó la gimnasta Ana 
Destefano. Ya en Sidney 2000 la seleccionada fue 
Melina Siroli. Y la última gimnasta riverplatense fue 
en Atenas 2004 Celeste Carnevale
Waterpolo: Lo destacado del Waterpolo fue que en la 
década del 40y 50 nuestro club tuvo el honor de ser 
dirigido por un gran medallista olímpico como lo fue 
Márton Homonnai. Hay que recordar que fue medalla 
de plata con la selección de Hungria en Amsterdan 
1928, medalla de oro en Los Ángeles 1932 y medalla 
de oro nuevamente en los juegos de Berlín 1936
Atletismo: Naomi Simonetto fue la primera mujer de 
una delegación argentina en obtener una medalla 
olímpica. La atleta que empezó a hacer la actividad 
en nuestro club se había preparado para las 
competiciones de 80 metros con vallas y 100 metros 
llanos, pero obtuvo la presea plateada en salto en 
largo. Todo esto, ocurrió en los Juegos de Londres en 
1948. Beatriz Capotosto, otra leyenda del atletismo 
nacional y quien compitió representando nuestro club 
fue la última represéntate de la disciplina en los 
juegos olímpicos de Los Ángeles en 1984.
Voley: El primero y más representativo por haber 
ganado medalla es Javier Weber. Participo en la 
histórica selección de Seúl 1988 obteniendo bronce. 
Asimismo, participo en los juegos de Atlanta 1996 y 
Sidney 2000 obteniendo diploma por octavo y cuarto 
puesto respectivamente. UN histórico voleibolista 
riverplatense y consagrado en la selección fue 
nuestro amigo Diego Gutiérrez, quien participo en los 
juegos olímpicos de Atenas 2004. Alexis González, 
otra gran persona muy identificada con el club fue 
pieza clave en Londres 2012 y Río 2016.



En Tokio, tenemos de DT  a una gran persona 
como es Marcelo Méndez, exjugador y 
técnico de nuestro club, acompañado por 
Rubén Eiras. Asimismo, encontramos a 
Nicolás Méndez surgido del club, como varios 
jugadores con paso en el club como Federico 
Pereira y Santiago Dadani. Acompañando a 
la selección femenina encontramos en el 
cuerpo técnico a Elians Quintans quien 
también desempeña la misma posición en el 
vóley del club.
Natación: Desde los juegos de Atenas 2004 
encontramos nadadores que compitieron por 
el club. 
José Meolans participo en dichos juegos, al 
igual que en Beijing 2008.
Asimismo, en la experiencia de los juegos 
olímpicos en China, encontramos a Eduardo 
Otero, Juan Martin Pereyra, Georgina 
Bardach, Damian Blaum en la especialidad 
de aguas abiertas y finalizamos con Rodolfo 
Sacco como entrenador. En Londres 2012 
solamente pudimos ver a Georgina Bardach 
compitiendo junto a Orlando Moccagatta 
(entrenador).
Pelota Paleta: Aaron Sheter fue uno de los 
múltiples campeones argentino, con dos 
pasos representando a River y ganador de 
dos medallas plateadas en México 1968 
cuando el deporte era de exhibición, tanto en 
Frontón Paleta Goma como Frontón Tenis. 
Antonio Carosellas fue compañero en River 
como en la selección de Aaron y participo de 
la gesta plateada en México.
Atletismo paraolímpico: Mariela Almada 
f u e  r e p r e s é n t a t e  r i v e r p l a t e n s e  e n 
lanzamiento de disco y de bala. Ella estuvo 
presente en Atenas 2004 y medalla de bronce 
en bala en Beijing 2008 y Londres 2012. 
Asimismo, a Londres estuvo Lucas Schonfeld
Natación Adaptada: El gran nadador 
histórico de la natación paralímpica 
riverplatense es Guillermo Marro. Una 
medalla de bronce en Sidney 2000, una 
medalla plateada en Atenas 2004, una 
medalla de bronce en Beijing 2008 y diploma 
por quinto puesto en Londres 2012. Cabe 
destacar que en Beijing 2008 también 
compitió Juan Pablo Rossatti.

En los presentes juegos paralímpicos se 
destaca la presencia de cuatro nadadores 
riverplatenses: Santiago Senestro, Iñaki 
Basiloff, Nicolás Rivero y Nicolás Ricci, que 
desde hace 10 años entrenan en River y 
cuentan con una brillante proyección.
Futbol Ciegos: Los murciélagos cuentan en 
l o s  ú l t i m o s  j u e g o s  c o n  p r e s e n c i a 
riverplatense. En Atenas 2004 en donde 
ganaron la medalla plateada contaron con 
Gonzalo Abbas Hachache Silvio Vela y 
Marcelo Panizza.  En Beijing 2008 donde 
obtuvieron medalla de bronce participaron 
Silvio Belo, Diego Cerega, Gonzalo Abbas y 
Lucas Rodriguez. En Londres 2012 salieron 
del podio, pero se obtuvo un cuarto titulo con 
diploma olímpico. Allí se destacaron Silvio 
Velo y Gustavo Maidana. En Rio 2016 se 
volvió al podio con la presea de bronce y 
nuevamente la participación Silvio Velo. 
Futbol: Comenzamos con la presencia de 
jugadores de River en Amsterdan 1928 Ángel 
Bossio, Natalio Perinetti,Manuel Ferreira y 
Enrique Gainzarain. Se obtuvo la medalla 
plateada. En Roma 1960 estuvieron Juan 
Stauskas, Hugo Zarich. En Tokio 1964 
participaron Agustín Cejas, Roberto Perfumo, 
Ricardo Pérez y Juan Domínguez
En Seúl 1988 participo el formado en el club 
Claudio Cabrera y Hernán Diaz, quien en la 
década siguiente se transformaría en un pilar 
riverplatense. En Atlanta 1996 ganaron la 
medalla plateada Roberto Ayala, Ariel Ortega, 
Matías Almeyda, Marcelo Gallardo y Hernán 
Crespo. Una gran generación de los 
futbolistas formados en nuestro club.
En Atenas 2004 participaron German Lux, 
Roberto Ayala, Javier Mascherano y Javier 
Saviola quienes obtuvieron el primer puesto. 
En Beijing 2008 contamos con la presencia 
de Diego Buennanote y Javier Mascherano, 
quienes se colgaron la medalla dorada.
En Rio 2016 participaron Giovanni Simeone, 
Joaqui Arzura y Leandro Vega. En la presente 
edición encontramos a un jugador formado en 
las inferiores del club que es Facundo 
Medina, quien actualmente juega en el futbol 
francés.



GUILLERMO RIVAROLA "RIVER 
ES MI SEGUNDA CASA”

Supo ser jugador, técnico de nuestras inferiores y 
sobre todo un gran hincha. Por eso, lo contactamos 
para que nos cuente un poco de sus experiencias

Siempre River: ¿Cómo empezó tu carrera de jugador?
Guillermo Rivarola:  Desde mi pueblo, Villa Huidobro 
en Córdoba, siempre soñé con jugar al fútbol y se dio 
esa posibilidad.  A los 14 años estaba jugando en la 
primera local de mi pueblo, a los 15 años me fui a 
Ingeniero Luiggi en La Pampa, después me fui a 
Cipolletti, en donde empecé a jugar el "Nacional B" y ya 
hacerme un jugador profesional y cumplir el sueño, a 
partir del ̀ 86, en dónde estuve cinco años también muy 
buenos. En el ̀ 91 ya llegué a River
 
S.R.: ¿Contanos como llegaste a River? 
G.R.: Llegar a River fue lo máximo, de salir de 
Cipolletti, de una ciudad chica, un club chico del 
interior, pero agradecido de por vida porque me dio la 
posibilidad de ser un jugar profesional, después poder 
tener la suerte de pasar a River cómo fue. La llegada a 
River para mí era un mundo nuevo, si bien uno había 
soñado con ser jugador de fútbol, llegar a River era lo 
máximo, tener la suerte también de ser hincha de 
River, toda mi familia hincha de River, y llegar ahí fue un 
sueño. Un sueño porque me encontré con un vestuario 
de jugadores que yo admiraba por la radio, por la 
televisión, que era yo David Comizzo, el "Pipa" 
Higuain,  el "Loco" Enrique,  "Negro" Astrada, Hernán 
Díaz. Después llegó Ramón (Díaz) estaba Berti, 
estaban un montón de jugadores que yo los admiraba y 
de un día para otro me encontraba con ellos y con un 
técnico cómo era Passarella, que siempre fue mi ídolo 
futbolístico, que me haya llevado él con el "Tolo" 
Gallego que también estaba en el cuerpo técnico, así 
que fue un sueño qué tuve la suerte de cumplirlo. Estar 
cinco años en River para mí fue muchísimo y haber 
ganado cosas importantes en el club también. Pero sí, 
hubo una diferencia enorme desde de mi llegada 
desde Cipolletti a Buenos Aires en todo sentido, en los 
futbolístico, trascendencia, en la vida cotidiana porque 
para mí Buenos Aires era una selva cuando llegué 
porque muy distinto a la tranquilidad que había en 
Cipolletti, pero bueno por suerte me adapté muy rápido 
tanto a la ciudad como a lo futbolístico y tuve la suerte 
de hacer la carrera que hice.
 
S.R.: Estuviste cinco años en dos grandes etapas 
futbolistas del club, ¿Qué recuerdos te quedan de lo 
que viviste?
G.R.: En mi etapa que estuve como jugador la mejor. 
La verdad estuve cinco años jugando al fútbol, donde 
tuve la suerte, junto a mis compañeros, de ganar cuatro 
títulos locales, la Copa Libertadores. Entonces creo 

que fueron cosas imborrables para mí, más allá de 
estar en River, de lo que significaba. 
 
S.R.: ¿y de tus compañeros?
G.R.: Con respecto a los compañeros también. La 
verdad que desde el comienzo en el ̀ 91 y hasta que me 
fui en el `96 compartí con jugadores espectaculares, 
cosa que es imposible nombrarlos a todos porque la 
verdad. Estuve con Enzo (Francescoli), con (Ariel) 
Ortega, a Gallardo, al "Toto" Berizzo, a Celso Ayala, a 
(Hernán) Crespo, a Matías Almeyda, los que te dije 
antes como Astrada o Hernán Diaz. A los más chicos 
los vimos crecer, ya que nosotros éramos más 
grandes, como Ariel (Ortega), Matías (Almeyda) o 
Marcelo (Gallardo) y muchos más. La verdad que tuve 
la suerte en esos años de compartir con jugadores 
espectaculares, eso hacia más fácil lograr todo lo que 
logramos.
 
S.R.: Fuiste entrenador de primera de varios equipos y 
luego fuiste a las formativas de River ¿Qué diferencias 
encuentras en esos dos mundos? ¿Te gusto más estar 
en las formativas?
G.R.: Sí tuve la suerte cuando me retire de empezar a 
dirigir, yo creo que empecé al revés porque yo me retiré 
y a los tres meses ya estaba dirigiendo la primera de 
Racing, algo que no es no es muy común.  La verdad 
son dos mundos distintos, porque dirigir en primera es 
otra presión, es estar más expuesto, tema de la prensa, 
tema de los resultados, que ahí tenés que ganar o 
ganar porque a veces los proyectos se cortan, todo es 
muy distinto. Hay otra adrenalina al dirigir en primera 
porque están todos esos factores que te mencione. En 
las inferiores es distinto porque vos tenés un proyecto 
más largo, tenés que formar al jugador, tenés que darle 
todas las armas que necesita para desenvolverse a lo 
largo de su carrera en los distintos equipos que este. 
También es según en los equipos que te toque dirigir, 
porque no es lo mismo que te toque trabajar en  River, 
donde vos tener que preparar jugadores para que 
jueguen en River, que hacer el trabajo en otro equipo. 
En River hay muchísimos jugadores que son 
excelentes jugadores pero que uno se va dando cuenta 
que no dan la talla para jugar en River, y que para jugar 
en River es muy especial. Es totalmente distinto lo que 
es el tema de primera división a las formativas, pero 
son dos cosas que a uno le gusta porque los desafíos 
de primera son hermosos. El desafío de las inferiores 
también, porque después tenés las suerte de ver el 
fruto de lo que vos, o esa mínima cosa, que vos le diste 
al chico para que triunfe en primera,  y uno también 
comparte esa alegría, más allá que uno trata de darle 
consejos y tratar de formar y corregirle los errores 
porque son jugadores por naturaleza. Son cosas que 
me apasionan, tanto dirigir en primera como en 
inferiores.
 

 



S.R.: ¿Es muy distinto el futbol que vos jugaste que el que ves ahora? 
G.R.: Lo que los diferencia es la preparación física más que nada. Yo creo 
que ahora se juega a otro ritmo, hay menos espacios, los equipos juegan 
menos por la necesidad de tener que ganar sino el entrenador dura cuatro 
o cinco partidos, y yo creo que ante esa necesidad el fútbol actual se ha 
vuelto más mezquino en algunas cosas, y tratando de buscar solamente el 
resultado y no el juego. Yo creo que eso es la diferencia de la época 
nuestra, ya que nosotros tratamos de jugar, de tener poco más de posesión 
de pelota, no tirar tanto pelotazo; creo que en esa época el juego era 
distinto, pero creo que también lo ayudaba mucho de que los jugadores 
estábamos tres, cuatro, cinco años en un club, entonces eso no parece, 
pero también es muy importante ya que tenés otro conocimiento sobre tus 
compañeros. 
Hoy por hoy, los chicos juegan bien un torneo y ya se van a Europa, y tener 
que armar otro equipo nuevo, y tenés que ver como acomodas los 
jugadores para esto que te decía, de tratar de ganar, para tratar de que no 
me corran como entrenador si pierdo tres partidos. Yo creo que ahora el 
fútbol se ha hecho poco más mezquino, mas físico, donde hay pocos 
espacios para jugar, y yo creo que esa es la diferencia que teníamos al 
fútbol de antes.
 
S.R.: ¿Y el trabajo con los juveniles imagino que también se modificó no?
G.R.: El trabajo de las inferiores se modificó un poco por esto mismo que te 
comentaba, ya que ahora todo el futbol es más físico, hay más roce. A 
veces los jugadores están más en un gimnasio con la parte física que en la 
parte técnica y táctica. Yo creo que la parte física es importante, pero la 
parte técnica, principalmente para mí, es fundamental, porque si un 
jugador no da un buen pase, no tiene una buena recepción o no tiene una 
buena visión de juego es complicado jugar, simplemente va a correr, correr 
y correr. Para mí la pelota tiene que estar en todo el entrenamiento porque 
es algo que es esencial en el fútbol, ya que tenés que jugar con la pelota y 
tener que tratar de tenerla el mayor tiempo posible, pero correrás con la 
pelota, que es muy distinto a correr sin pelota para recuperarla. Yo creo que 
se ha modificado un poco, pero sigo insistiendo que el jugador técnico es el 
que marca la diferencia.
 
S.R.: Contanos ahora en el proyecto en el que estás sumergido con las 
escuelas de futbol de River en Indiana, Estados Unidos
G.R.: La escuela que hicimos en Indiana fue un amigo que invirtió en una 
franquicia de River en Estados Unidos y me invitó a trabajar, contándome 
su proyecto, la idea que tenía. Como yo ya estaba trabajando en el club y 
estaba muy bien, ya que trabajaba con amigos como Enzo (Francescoli), 
con Marcelo (Gallardo), con Matías (Biscay), con Buján y con toda la gente 
en inferiores también, para mi River es mi segunda casa sin ninguna duda. 
Apareció esto y vine para probar, sabía que era un cambio total en lo 
deportivo y en lo personal y familiar. Vivir en este país es muy distinto al 
nuestro, que no es fácil, te tenés que adaptar, tener que tener muchas 
cosas distintas a como se ve el fútbol argentino, y a veces tener que decidir. 
Hoy por hoy estoy acá, estamos bien, estamos armando un proyecto 
importante a futuro, y ahí va, paso a paso. No es lo mismo el futbol de acá 
que al de Argentina, pero siempre tratando de ver lo positivo y agregar la 
experiencia en lo personal que tengo yo y he vivido como entrenador, como 
jugador y vamos paso a paso, que va creciendo y eso es lo más importante.
 
S.R.: ¿Estás en actividad con el fútbol senior del club? ¿Qué se siente 
todavía jugar con tantos amigos y representar a la banda?
G.R.: Cuando estaba en Buenos Aires, todos los lunes iba a jugar con el 
equipo Senior de River, más allá de compartir con excompañeros y pasar 
un momento agradable y  estar de vuelta en un vestuario con todo ello, era 
muy lindo, pero especialmente por "Marito" Argenta, que es el que organiza 
todo, un tipo excepcional que te hace comprometer con el fútbol senior 
porque el tipo le ves la pasión por juntarnos a nosotros, estar ahí, organizar 
cosas. Marito es un amigo al que quiero y aprecio mucho, y cada vez que 
me llamaba para cualquier evento, para jugar ahí en el Senior, obvio que 
estaba dispuesto. Ahora, lamentablemente, no puedo por la distancia.

HUGO LEITE - RIVER Y 
NADA MAS!!!
Hugo Leite sigue en nuestros corazones. 
Nelson Holgado uno de sus grandes amigos 
lo recordó con estas palabras a manera de 
homenaje.

Para los que no saben quien fue Hugo 
Leite…

Hugo fue hijo, hermano, tío, amigo y líder, 
pero sobre todo fue un tipazo. Un hincha de 
River como todos, pero como pocos, con 
convicciones únicas que defendió y expresó 
siempre. Vivía arengando en todo momento 
sea cual fuera el evento, de esos que nos 
enorgullecen tanto a todos como hinchas, los 
que se hacen realmente de corazón. 
Un pibe que seguía a River a donde vaya, 
pero a donde vaya de verdad, por eso dió la 
vuelta al mundo por los colores, por amor y 
porque siempre estaba donde tenía que 
estar, ahí, cerquita de la camiseta. Persona 
entrañable, siempre bien dispuesto para 
ayudar, unir y hacer partícipe a todo hincha 
de cualquier parte del mundo. Siempre 
dando una mano, 100% solidario, loco por los 
trapos y la fiesta en cualquier tribuna 
millonaria. 
Tipo de quinchos, barrio, calle, un hincha de 
River que se fue inesperadamente, de 
manera injusta, antes de tiempo y nos dejó 
un legado y un mundo de enseñanzas.

Se hace difícil de entender, lo extrañamos 
todos los días, pero está entre nosotros a 
cada momento.

Ese mismo que vivía River “al limite” como el 
decía, que vivía como su trapo, ese que reza 
una de las leyendas más lindas y que más 
nos representa, "RIVER Y NADA MAS!!!". 
Porque Hugo es River y en cada tribuna que 
pisemos llevaremos su legado de hacer a 
River cada día más grande… ¡Hugo Leite 
Siempre Presente!



SOFI DOMÍNGUEZ: LA 
PEQUEÑA GRAN 
JUGADORA

En el plantel femenino de futbol de River 
encontramos una pequeña gigante jugadora, 
Sofia Domínguez, quien con 15 años debutó a 
puro toque y gol representando a River y forma 
parte también de la selección argentina sub 17. 
Vamos a conocerla a ella y a su historia

S.R.: ¿Cómo empezaste en el fútbol?
S.D.:  Comencé a mis 7 años, quien me dio a 
conocer esto y me compró mi primer conjunto, 
pelota y botines, junto a mi papá y mi abuela, fue 
mi abuelo, quien me enseñaba y sabía todo lo 
que era el fútbol. Haber empezado y conocido 
todo del fútbol se lo debo a él.
 
SR.: Estuviste por muchos clubes de tu casa, 
¿Cómo fue tu llegada a River?
S.D.: El primero fue El Ceibo a los 7 años en 
fútbol masculino. De ahí pasé a 1º de mayo, 
donde empecé a jugar con chicas, y al mismo 
tiempo con chicos, o sea estaba en las dos 
ramas. Después pasé a Santa Teresita, jugando 
en ambas ramas y al mismo tiempo estaba en 
Los Verdes de Rivadavia, donde solamente 
estaba en femenino.  Ahí había una chica que 
también jugaba en River, y mi profesor Sebastián 
Navarro (del que todavía sigo aprendiendo 
mucho), me pudo conseguir una prueba en River, 
y nos acercamos con otra compañera a esta 
oportunidad. Él fue quien me llevo a mis 11 años 
a River, fui quedando y quedando y quedando en 
todas las etapas hasta que me seleccionaron. 
 
S.R.: Llegaste de muy chica al club, ¿Cuáles 
fueron tus pasos y tu trayectoria?
S.D.: Cuando me fui a probar en River, quedé en 
Futsal, donde estuve un tiempo y salimos 
campeonas en 2016. Después de eso intentó 
probar en cancha de 11 en River pero al final me 
fui a Platense. Tuve la oportunidad de ir a un 
torneo que organiza Conmebol, que es "Liga 
Desarrollo, donde fueron mis primeros partidos, 
y entre nervios y un poco perdida, pero con 
practica todo se resolvió. Ahora me es mucho 
más fácil y me gusta mucho más la cancha de 11. 

Luego de terminar el viaje de Conmebol con 
Platense, vuelvo a Argentina y volví para River, 
en donde disputé 3 veces seguidas el mismo 
torneo de Conmebol. Luego de mi segundo 
torneo con River en Paraguay, fui citada para la 
selección Argentina. Con la selección jugué un 
cuadrangular amistoso en Uruguay donde 
salimos campeonas. Yo mientras tanto seguía en 
el Futsal de River, y el año pasado tuve que 
dejarlo pese que me encanta. Ya hacia fin de año 
pasado me subieron en Primera, lugar en donde 
sigo, y estoy super contenta, aprendiendo 
muchísimo de cada una de mis compañeras y del 
cuerpo técnico, que me tiene muchísima 
paciencia y son unos genios a la hora de enseñar 
y de, principalmente, formarte como jugadora y 
persona.
Hasta el día de hoy, estoy con varios partidos en 
Primera desde mi debut contra Excursionistas, 
en donde pude convertir mi primer gol. Desde 
ahí, pude participar en minutos de todos los 
partidos. Pude ser parte del plantel de River que 
participó en la Copa Libertadores en este 2021. 
Ahora peleando el puesto para estar en la lista 
del año que viene. Dando lo mejor siempre.

 



S.R.: ¿De qué posición jugas? 
S.D.: Yo soy mediocampista. me gusta 
jugar de 8 o 10, aunque puedo jugar de 
5, pero prefiero jugar más adelantada. 
Mediocampista interna cerrada. 
 
S.R.: ¿Quién es tu referente? ¿y tú 
ídolo?
S.D.: Ronaldinho por la calidad de 
juego que tiene, dominio de balón y su 
inteligencia. Puyol por su liderazgo, 
como lleva la cinta de capitán y como 
es dentro de la cancha, su inteligencia. 
También Marta y Alex Morgan, dos 
jugadoras que la verdad admiro 
muchísimo: intento seguir sus pasos, 
escuchar lo que dicen y tratando de 
copiar las cosas buenas.
 
S.R.: ¿Qué sensaciones tenés por ser 
la más chica del plantel?
S.D.: Siento orgullo y alegría. Se me dio 
la oportunidad de estar y estaba 
sorprendida. Contenta y agradecida 
con mis papas y abuelos que siempre 
me apoyaron y ayudaron, sin ellos no 
hubiera llegado a estar en donde estoy 
hoy. Muchas emociones que no puedo 
describir. 
 
SR.: ¿Que sueño te gustaría cumplir en 
tu carrera deportiva?
S.D.: Poder ayudar a mi familia, y más 
en este momento económico. Después 
me gustaría poder estar en un club del 
exterior: Europa o EEUU. 
 
SR.: Estuviste en selecciones juveniles 
¿Que remera pesa más?
S.D.: La verdad que ambas camisetas 
te demandan todo, todo tu esfuerzo, 
t o d a  t u  d e d i c a c i ó n ,  t o d a  t u 

concentración. Demandan muchísima 
garra, esas ganas de querer la 
camiseta, ese orgullo que te genera 
vestirla, llevarla. Yo creo que cuando 
me pongo cualquiera de las dos 
camisetas, River o la selección, trato de 
dar lo mejor y llevarlo con el mayor de 
los respetos y orgullo, tratando de dejar 
en lo más alto.
 
SR.: ¿Se observan cambios desde la 
profesionalización del Fútbol Fem?
S.D.: La verdad que hay más recursos. 
Las jugadoras que se vienen a probar a 
los clubes cada vez son más, son más 
las que intentar estar y probarse. La 
indumentaria es algo muy importante 
que se ha mejorado muchísimo en ese 
tema, tener el micro, tener una vianda, 
tener una comida, tener un psicólogo, 
tener un cuerpo técnico con preparador 
físico, médico, psicólogo, que es 
gracias al esfuerzo de todas las 
personas que quieren la evolución del 
fútbol femenino y es parte de un 
proceso que es largo, que no se hace 
de la noche a la mañana y lleva su 
tiempo. 



MERIENDAS CON 
GOLAZO EN PARANÁ
El año pasado la Filial Paraná se sumergió en actividades benéficas 
gracias al “Gol de Merienda”. Fredy, su presidente, nos contó este 
proyecto y como están viviendo la pandemia en Paraná, con las 
novedades de la Filial

La campaña surgió con un chico de la filial que le tenía tanta fe a River 
que dijo "por cada gol que haga River yo voy a donar 12 litros de leche". 
Ese día River gano 6 a 0 a Binacional. Teníamos la leche y dijimos 
"vamos a conseguir algunas facturas y cacao para donar a algún 
merendero" así le sumamos más cosas. Fuimos consiguiendo más y 
más cosas, nos gustaba cada vez más la idea y seguimos haciéndola.
 
Quisimos bautizar la campaña con un nombre, y como habíamos 
iniciado que por cada gol se donaban 12 litros de leche, quedo ese 
nombre de "Gol de merienda". Obviamente, la consigna es solo 
simbólica porque nos contactábamos con los merenderos para 
preguntar que necesitaban para la merienda de un día para la cantidad 
de chicos que van ahí, y por eso llevamos como mínimo esa cobertura y 
un poco más, y por eso, más allá de que River gana, empata o pierde, 
siempre se lleva todo.
 
Con el tiempo se nos ocurrió de preguntarle a nuestros amigos e ídolos 
que tenemos algún contacto para que se quieran sumar. Invitando a la 
gente a traer cosas, nunca con plata, sino invitándolos a sumarse a la 
movida. Y de los "31 goles de merienda" tuvimos padrinos en 25 entre 
jugadores, exjugadores, directivos, personas famosas, periodistas 
deportivos. Entre los jugadores Ortega, Francescoli, Fillol, Abreu, 
Pisculichi, Balanta, Barovero, Pumpido, Cavenaghi, Astrada, Hernán 
Diaz, Rojas, Costa Febre, Rodolfo D´Onofrio Un montón e 
impresionante la gente que se acercó a darnos una mano.
 
Ya vamos 31 "gol de merienda" de los cuales todos fueron a 
merenderos distintos y en 3 hicimos algo especial. En uno fuimos con 
un ex combatiente de Malvinas, en abril, haciéndole hacer sentir parte 
a él también, y asimismo haciéndole un pequeño homenaje a él.  
Asimismo, él pudo contarles a los chicos y merendar todos juntos con 
un montón de sorpresitas que les entrego a los chicos. Los otros dos 
especiales, que fueron en el mes de junio y julio, que fueron al Hospital 
San Roque, que es el hospital de niños local, y el Hospital San Martín 
de Paraná, en donde le llevamos al personal de salud que ha estado y 
está trabajando contra este maldito Covid-19 desde que empezó la 
pandemia. Como a ellos nunca les ha tocado un "mimo", y en vez de 

llevar leche con chocolate, les llevamos facturas con gaseosas e 
infusiones, y en general una plaqueta al Hospital por todo este trabajo. 
Asimismo, a cada uno le invitamos con unas bolsas que armamos con 
dulces como bombones, alfajores, tortas, turrones, entre otros con una 
hermosa tarjeta agradeciendo por este esfuerzo gigante en la 
pandemia. Fue espectacular lo bien que se sintió esta gente, que nos 
han llenado de elogios por este pequeño mimo.
 
La idea es empezar a sumar actividades a "Gol de Merienda" cuando 
vaya pasando la pandemia. Hoy en día todos van y retiran los 
productos. La idea es poder hacer algo a futuro con los chicos y 
sumarles actividad.
 
Otras Actividades de la Filial:
Nosotros, la Filial Paraná, somos una Filial que viaja a todos los 
partidos que juegue River, y llevamos un ritmo bastante importante de 
viajes de nunca parar. En la Pandemia pudimos hacer un poquito de 
párate y dedicarnos a los socios de la filial. A nivel institucional interno 
hemos incorporado el débito automático para las cobranzas de la cuota 
de la filial para facilitar esa tarea. 
A nivel deportes están que van y vienen, depende los protocolos y 
como este la pandemia. Actualmente tenemos futsal masculino y 
femenino que juegan en la Liga Paranaense de Futsal, tenemos un 
equipo de vóley femenino que juega en la Liga Paranaense de Vóley, 
tenemos escuelita de futbol masculino y femenino, y tenemos una 
primera de futbol de mujeres que juega en la liga oficial local. 
 
Hace poco hicimos una nueva prueba de captación, como hace años 
se viene haciendo. No solo ayudamos al club en Paraná, sino en un 
montón de ciudades cercanas en las que tenemos subsedes de la 
Filial.
 
El año pasado festejamos el 9 de diciembre con una gigantografía que 
llego hasta al propio Pity Martinez le gusto, que fue como hacían en art 
atack, o sea una figura armada con banderas vista desde el cielo con 
un drone. Aparte de eso, ese día hicimos una merienda especial con 
muchísimas tortas, ya que celebrábamos el aniversario de esa 
maravillosa copa, y finalizamos con un mural de 5 por 4 metros alusivo 
a esa fecha.
 
Cuando se pudo viajar al Monumental lo hicimos, con visitas guiadas al 
club y al Museo River, siempre con los cuidados pertinentes. Y 
seguiremos planeando mucho más, todo lo que se pueda hacer. Por 
suerte pudimos visitar el estadio con toda la obra del campo de juego 
nuevo, y esperamos poder conocerlo pronto.  Aprovecho para poder 
agradecer a toda la gente del Museo, en especial a Adrián que nos dio 
una mano y un trato muy bueno.



RIVER LIDER 
EN NATACIÓN
La Natación en River crece y crece. De la mano de Guga, Mariano y 
Antonella, el equipo de River cada día mejora más. Un deporte que 
nos ha dado siempre grandes alegrías a la Institución.  Hoy 
nuevamente entrevistamos a cuatro jóvenes nadadores que tienen 
como mayor sueño competir en Los Juegos Olímpicos.

MICAELA FERNANDEZ DE 
LANDA “ SIENTO AMOR Y 
PASIÓN POR LA NATACIÓN”
Les presentamos a Micaela Fernández de Landa que llegó a River en 
2015. hoy tiene 19 años pero su primer contacto con la natación fue a 
los ocho meses, cuando su mamá la llevaba a clases de 
matronatación en una pileta en Urquiza. A los 6 años paso a nadar 
para la Escuela de Natación Hipocampo en la misma pileta. Pasó por 
torneos promocionales hasta que se federó en 2012 cuando 
representaba a un club en Villa del Parque. 
Y vino a River para mejorar su rendimiento y porque tenía muchos 
amigos en el club. Una vida dedicada a la natación que ella misma 
nos cuenta en esta nota.

SR: ¿Cómo es un día tuyo, cuánto tiempo te demanda el 
entrenamiento de la natación?
Micaela: Mi día empieza a las 05:00 de la mañana, me levanto a 
desayunar y a preparar todas las cosas para ya estar a las 06:30 en el 
agua. Nadamos hasta las 08:00 aproximadamente, después vuelvo a 
mi casa para almorzar y cursar ya que actualmente estoy estudiando 
para ser Técnica en Imagen Fotográfica. 

SR: ¿Que sentís por este deporte?
Micaela:  Es una pregunta compleja, particularmente siento muchas 
cosas pero lo que más me genera es amor y pasión.

SR: ¿Cómo ves a este deporte en River? ¿Qué le agregarías? 
¿Tenemos una de las mejores piletas?
M.L.: Lo veo muy bien, creo que año a año vamos logrando los 
objetivos que nos proponemos como equipo. Por suerte contamos 
con el apoyo del club en varias cuestiones como renovaciones de 
matrículas, nos brindan la indumentaria necesaria para los torneos 
nacionales, sustentaban los viajes cuando competíamos fuera de la 
ciudad, realmente estoy muy agradecida por la ayuda que nos dan 
siempre. Tenemos una de las mejores piletas, no todas las provincias 
tienen una pileta de cincuenta metros climatizada y con un techo 
mecánico para poder entrenar todos los días, nosotros la tenemos. 

SR: ¿Cuál es tu estilo de nado preferido y cuál es el que más te 

cuesta?
M.L.. Mi estilo preferido es crol, siempre. Y el estilo que más me 
cuesta es pecho.

SR: ¿Cómo convencerías a alguien de que elija este deporte?
M.L.: Le contaría todo el sacrificio y el esfuerzo que implica este 
deporte. Le mostraría todas las satisfacciones que puede darle y los 
grandes momentos que puede vivir, tanto a nivel individual como a 
nivel grupal porque la natación es un deporte en donde competís solo 
pero es muy difícil entrenar solo, necesitas de un equipo que te ayude 
a tirar para adelante como lo hace todo el equipo de natación de 
River. 

SR: ¿Quiénes son tus referentes en este deporte a nivel nacional e 
internacional?
M.L.: A nivel nacional no tengo nadie como referente, a nivel 
internacional sí. Mis referentes son Katie Ledecky, nadadora de 
fondo de Estados Unidos, y Cate Campbell,  nadadora de velocidad 
de Australia.

SR: ¿Alguna anécdota en competiciones o viajes?
M.L. Una anécdota que siempre recuerdo y me da risa es que bailo 
sola mientras escucho música en precompetencia. 

SR: ¿Cómo viviste y vivieron la pandemia todos ustedes que 
componen el equipo de Natación de River?
M.L.: En mi caso fue algo difícil, me costó mucho no ir a la pileta que 
es “mi oficina” por así decirlo. Estaba muy triste, no tenía ganas de 
nada. Por suerte los entrenadores supieron sostenernos y 
contenernos desde el minuto cero que dijeron “chicos se cierra todo, 
no volvemos hasta nuevo aviso”. Organizaron encuentros de zoom 
para entrenar todos los días, todos juntos, de esa manera se pasaba 
un poco mejor todo. También hubo días que hacíamos retos físicos en 
los encuentros de zoom, hicimos actividades en equipos, 
competíamos con aplicaciones y juegos de preguntas y respuestas 
sobre natación, de a poco se fueron dando situaciones que a uno lo 
ayudaban a pasar el momento tan horrible que fue el aislamiento. 
Siempre nos motivaron para seguir y con eso yo estoy súper 
agradecida con ellos. ¡Llegué a hacer 3 encuentros de zoom en un 
día para entrenar y sentir aunque sea un poco de lo que sentía 
cuando estaba en la pileta! Ahora tenemos la posibilidad de entrenar 
todos los días en la pileta del club y eso me pone más que feliz, es mi 
lugar en el mundo.

SR: ¿Cuál es tu sueño relacionado a la natación?
M.L.:Mi sueño es poder lograr la mejor versión de mi misma en este 
hermoso deporte, y algún día llegar a un juego olímpico o al menos 
ser integrante de la selección nacional.

SR: ¿ En qué torneos competiste ?.
M.L.:  Competí en todos los campeonatos nacionales que pasaron 
desde el año 2013 hasta la actualidad, tanto en Buenos Aires como 
en distintas provincias. Fui integrante del equipo de River Plate en 
varios campeonatos argentinos (Nacional de Primera Categoría). 
También participe en todos los torneos locales que organizaba la 
Federación de Natación de Buenos Aires (FENABA) también desde 
el año 2013.



BELEN LAHOZ: “La 
Natación es como la 
Vida”
En cada palabra se le nota que ama este deporte. En cada palabra 
transmite pasión por el deporte. Belén contestó todo, absolutamente 
todo sobre natación y sobre River en natación

SR: Preséntate: Tengo 19 años, conformo parte del equipo de 
natación RIVER así mismo de la Selección Nacional Absoluta  de 
Aguas Abiertas
Mi primer encuentro con la natación fue mediante las colonias de 
verano a la edad de 4-5 años, Y posteriormente empecé  a nadar de 
1 a 2 veces por semana por una cuestión de seguridad, siempre de 
forma recreativa.

SR: ¿Cómo llegaste a River?
A la edad de 11 años me surgió la oportunidad de irme a probar al 
PRE Equipo de  River, en dónde me aceptaron siendo ese mi primer 
entrenamiento oficial. En septiembre cumplo 9 años formando parte 
de este hermoso club 

SR: ¿Qué es lo que te atrapa de la natación?
La natación como la vida te enseña las cosas más increíbles y 
críticas que vas a vivir, te enseña la importancia del trabajo duro y 
limpio, de ser humilde, paciente, disciplinado, persistente, y de ser 
un nadador de equipo.
Competimos de forma individual pero nunca solos, con el equipo se 
aprende a confiar, colaborar y ayudar a los demás para crecer como 
deportista y persona.
No siempre va a ser justo, habrá momentos en los que los resultados 
no coinciden con nuestro esfuerzo en la práctica, en esos momentos 
es en dónde te enseñan a ser mentalmente fuerte para poder 
superarlos, los resultados siempre llegan pero tenés que ser 
constante, para que funcione tenés que estar conectado con vos 
mismo tanto mente y cuerpo deben estar en sintonía para sacar tu 
mejor versión y autosuperarte día a día   creo que esto es lo más 
hermoso que te puede dar tanto la natación como deporte y como 
lección de vida.

SR: ¿Cómo es un día de tu vida al sacrificarte tanto en los 
entrenamientos?
No es un Sacrificio si amas lo que haces, tampoco una carga o un 
trabajo, es vivir cada día amando cada minuto que le dedicas al 
deporte y a tu crecimiento como deportista.
En estos momentos estoy en segundo año de facultad y me 
distribuyó colocándome horarios fijos de estudios y tratar de 
respetarlos lo más posible (aunque cueste a veces jaja) ya que 
durante el año hay varias competencias y campus de entrenamiento 
que duran varios días.
Actualmente estamos entrenando un solo turno de agua por la 
mañana, por temas de protocolo, de igual forma no se llega a la 
cantidad de metros y estímulos que realizamos PRE-pandemia.
(Pre pandemia cant .de estímulos agua 9 y 3 de gimnasio/ post= 6 de 
agua)

SR: ¿En que estilo te especializas y cuál es el más complicado?
Me especializo principalmente en el estilo Crol y particularmente 
Fondo (Las carreras más largas 800-1500 mts. en pileta y 5k y 10k 
en aguas abiertas)
También en el estilo Mariposa
Pero en competencias me pueden encontrar compitiendo hasta 400 
Medley (100mts de cada estilo).
No creo que haya estilos difíciles sino, estilos que no entrenas 
particularmente como en mi caso el estilo Pecho.

SR: ¿Prácticas otros deportes en River o realizas otras actividades?.
Todavía no tuve la oportunidad de aprovechar los beneficios sobre la 
variedad de actividades que ofrece el club.
Quiero mencionar igualmente que fui al Secundario del Instituto 
River Plate en dónde Gracias a la oportunidad que me dieron de ser 
becada pude enfocarme aún más y entrenar más cantidad de veces 
a la semana y por ende mayor cantidad de metros, siendo esos años 
fundamentales en mi formación.

SR: ¿Cuáles son los torneos que más recordás?

Obviamente mi primer competencia que fue a los días de ingresar a 
River dónde nade -200 mts espalda(llegué con la lengua afuera jaja)
-Cuando quede campeona Nacional por primera vez  en 100 
mariposa y obtuve marca B de los Juegos olímpicos de la juventud 
en los 800 mts libre
-En el año 2019 , dónde en un periodo de dos semanas hice las 
marcas para el Sudamericano Juvenil de Natación en 200 mariposa 
y para el Sudamericano Juvenil de aguas Abiertas en 10k a 
disputarse en chile.(4to puesto individual y bronce en relevo)

SR: ¿Cómo afectó la pandemia al deporte y a tu vida en general?
Específicamente desde mi punto de vista , fue un fortalecimiento 
mental y una autodemostración de que no es aquel que empezó 
antes el que va a conseguir las cosas sino aquel que empezó y 
superó en otros aspectos como actitud y Ganas de mejorar, sin 
desilusionarse, quebrarse mentalmente o deprimirse por un receso 
(que no está en nuestras manos controlarlo).
Ya que las Metas se logran a largo plazo hay que mantenerse firme y 
constante en lo que queremos lograr, nunca perdiendo de vista los 
objetivos, haciendo todo lo que esté a nuestro alcance por el mismo.
Ya que los que prevalecen son los que llegan.

¿Qué le dirías a un o una joven que quiere empezar un deporte?
Ya con el hecho de empezar un deporte es algo hermoso pero si 
tendría que convencer. Alguien específicamente para que elija  
natación sería que, el/ella va a tener que ser determinado y no 
flaquear cuando las cosas no salgan de acuerdo al plan, la conexión 
que vas a ir sintiendo mientras transcurren los entrenamientos es 
única, conectas todo tu cuerpo y aplicas todos los ejercicios de la 
preparación física y de tu vida cotidiana al nado y competencia, 
Siendo una en deportista y persona.
También que hay una gran variedad de estilos y tipos de prueba, no 
hay dos entrenamientos iguales por lo tanto cada día es único y una 
oportunidad distinta de mejorar.

Últimas competencias:
-Clasificada al Mundial Juvenil Islas 
Seychelles Sudáfrica Aguas 
abiertas
-Sudamericano Absoluto de Aguas 
Abiertas Mar Del Plata 
Obteniendo un 8vo puesto 
Esperando nuevos selectivos:
-Juegos panamericanos Junior
-Juegos panamericanos 
Universitarios 
-Sudamericano absoluto de Pileta y 
Aguas Abiertas



SANTIAGO DE NICOLA 
“NUESTRO EQUIPO 
TRANSMITE UNA ENERGÍA 
INCREÍBLE”

 Santiago empezó a nadar a los 3 años. Heredó su pasión 
de su mamá, quien actualmente también nada en River. Se 
federó a los 11 años y hasta los 14 nadó en Independiente 
de Avellaneda. En 2017 vino a River y actualmente con 17 
años siente que fue lo mejor que le pudo pasar.
El mismo nos cuenta “En Independiente éramos pocos en 
el equipo. Me cambié más que nada porque sabía que acá 
en River había un buen grupo con mucha más gente”. 
Primero vino a nadar pero después también empezó a ir al 
colegio de River. Y finalmente toda la familia se mudó ya 
que antes vivían en Wilde y les quedaba lejos. En la 
entrevista Santiago demostró que siente una gran pasión 
por la natación.

Siempre River: ¿Qué sentís por la natación?
Santiago Nicola: Siento que me llena, que me completa. 
Estoy un día sin nadar y siento que me falta algo. En 
pandemia la pasamos muy mal ya que estuvimos casi 8 
meses sin nadar. Y después tuvimos que nadar en Parque 
Roca donde íbamos todos los clubes y era un lío. Solo con 
River se llenaba toda la pileta.

SR: ¿Cuántos son acá en River?
S.N.:  Acá tenés 50 nadadores de entre 10 y 21 años.

SR: Se nota mucho trabajo en equipo
S.N.: Es así. Cuando yo llegue la mayoría ya estaba y me 
integraron enseguida. El grupo transmite una energía muy 
fuerte. Más allá que las carreras en su mayoría son 
individuales, todos competimos por River. 

SR: ¿Cuál es tu fuerte?
S.N.: Mi fuerte es la natación de fondo: 1500 metros, 800 
metros. Las carreras más largas en estilo croll.  También 
nado mariposa y lo que me cuesta un poquito más es 
pecho.

SR: ¿Hubo poca competencia en pandemia no? ¿Cuáles 

son los mejores equipos?
S.N.: la última fue en enero de 2021 en Parque Sarmiento.
Fue muy reducido y ni siquiera había público. Esperamos 
con ansias competir nuevamente como antes.
Los mejores en natación son River, Quinto Estilo y la 
Sociedad Alemana de Villa Ballester.

SR: ¿Cómo es tu rutina diaria?
S.N.: Me levantó 5 45 hs., desayuno, vengo a entrenar. 
Vuelvo a casa, si puedo duermo un rato y a las 13 hs voy al 
colegio acá en River. A las 18 hs salgo del cole y trato de 
distraerme un poco.

SR: ¿Que cosas tenés que tener en cuenta para estar bien 
físicamente?
Para ser nadador profesional hay que hacer muchos 
sacrificios tanto en las comidas como en lo recreativo. Hay 
que comer muy bien: Se desayuna huevos y tostadas, se 
almuerzan pastas y se cena carne.  Los viernes imposible 
salir y los sábados a veces se sale pero tranqui.. Por 
supuesto que a veces algún gusto me doy.

SR: ¿Qué es lo que más te gusta y qué se podría mejorar?
S.N.: Lo que más me gusta es la energía que se transmite 
en el grupo y la pasión y exigencia de los entrenadores. Se 
preocupan constantemente por vos para que llegues a tu 
techo. Nos exigen por nuestro bien. 
La parte negativa es que solo podemos nadar de 6.45 a 8 
hs. Tenemos que nadar en ese horario porque sino no 
queda lugar para los socios. Ahora también tenemos 
rest r ing ido e l  uso de l  Gimnasio .  Entendemos 
perfectamente eso pero estaría bueno mejorarlo. También 
es debido a la pandemia que complicó todo.

SR: ¿Cuál es tu mayor sueño?
S.N.: Mi mayor sueño es llegar a un Juego Olímpico. Ojala 
varios de River podamos llegar a París 2024.

SR: ¿Qué le dirías a alguien que quiere nadar 
competitivamente?
S.N.: Para hacer natación competitiva tenés que amarlo. 
No se puede hacer a medias. Tenés que enfocarte. Es todo 
o nada. Hay que hacer sacrificios y dedicarse mucho pero 
después las satisfacciones son inmensas.

 



FRANCISCO 
CARROCIA: 
“Lo que más me gusta 
es la adrenalina que se 
siente en las 
competencias”
Con tan solo 15 años, Francisco es uno de nuestros 
mejores nadadores. Acá nos cuenta acerca de su 
pasión por la natación y sus ilusiones para el futuro.

SR: Preséntate
Me llamo Francisco Carrocia, tengo 15 años y 
Nado desde que tenía  6 años.

SR: ¿Cuándo entraste en River?
Entre a River en 2014

SR: ¿Por qué elegiste la natación? ¿Qué es lo que 
más te gusta?
La verdad me llevaron de chiquito a hacer natación. 
Y realmente supe que me gustaba. Lo que más me 
gusta de la natación es la adrenalina que se siente 
en las competencias.

SR: ¿Cómo es un día tuyo relacionado con el 
sacrificio de entrenar
Me levanto 5:15 me tomo el colectivo, para llegar al 
club. Entreno 2 horas. Vuelvo a casa, duermo 
almuerzo. (Cuando tengo doble turno vuelvo  a 
salir).

SR: ¿En qué estilo te especializas y cuál es el más 
complicado
El estilo que me especializo, Es en el estilo espalda 
y el estilo que no me gusta tanto es pecho.

SR: ¿Haces otras actividades en el club? 
No. Solo hago natación 

SR: ¿Cuáles son los torneos que más recordás?
Los torneos que más recuerdo son: Brasil, San 
Luis, Córdoba, etc.

SR: ¿Cómo te afectó la pandemia referido a la 
natación y a tu vida?
Me afecto en la natación porque no tenía contacto 
con el agua. Y en mi vida personal, me afecto 
muchísimo como a todos. No estar con mis amigos, 
familiares, etc. 

SR: ¿Que le dirías a alguien que quiere practicar 
Natación?
Le diría que es un deporte individual. Y que uno 
nada constantemente queriéndole ganar al tiempo.

SU ENTRENADOR 
GUGA NOS DICE:
Belén, Santiago, Francisco y Micaela son cuatro de los 
referentes más importantes del equipo de natación de 
River. Son de esos deportistas que cualquier entrenador 
quisiera tener en su equipo porque hacen todo más fácil 
y representan un verdadero ejemplo de entrega, 
vocación y sacrificio para el resto de sus compañeros. 
Todos y cada uno de ellos han tenido que superar 
situaciones difíciles desde su llegada al club, 
demostrando que en este deporte no hay mayor verdad 
que la constancia y la determinación de luchar por ese 
sueño que cada uno guarda dentro suyo.
Me s iento orgul loso y  a for tunado de poder 
acompañarlos en su carrera deportiva y aprendo cada 
día de ellos desafiando mi experiencia y conocimientos 
para ser para ellos el mejor entrenador que puedan 
tener.
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MAPA DE LOS HINCHAS 
DE RIVER EN EL 
EXTERIOR
Gran innovación para los hinchas de River en todo el mundo. De la 
mano de Mulder entrevistamos a Matu Davico y a Adelaida Mayor 
(miembros de la Federación Internacional de Filiales) para que nos 
contarán en que beneficia este mapa a los hinchas y qué otros 
proyectos tienen para agrandar cada día más a River.

Siempre River: ¿Como nació la idea del mapa y como se desarrolló?
Adelaida: Nació un poco en conjunto, queríamos que todos 
conocieran que hay muchas más filiales de las que se imaginaban y 
conocen. Es brindarle una herramienta al hincha y así le fuimos 
dando forma a la idea de hacer un mapa.
El puntapié inicial lo dio Axel Korsunsky, “Mulder” de Siempre River, 
abrió el mapa nos lo pasó y nos pareció genial y ahí arrancamos a 
trabajar sobre el.
Nosotros tenemos una base de datos sobre filiales y ahí volcamos la 
información al mapa sumado a un trabajo largo de búsqueda en redes 
sociales, en publicaciones, leyendo comentarios de "donde veían a 
River",  haciendo contacto con esas personas. Y no solo era ubicarlas 
sino impulsar a las personas a hacer crecer sus grupos o  
reactivarlos. 
Si encontramos una persona que tiene ganas de hacer grupo 
incentivarlo, nutrirlo de información y ayudarlo para hacer difusión es 
un trabajo integral que hacemos. En las filiales ya existentes pedirles 
sus logos para subirlos, si tienes sede fija también ubicarla para hacer 
del mapa una herramienta mucho más completa y funcional para 
todos.
Matu: Para mí es un gran trabajo, y puede ser un punto de arranque 
para mucha gente que se va al exterior, sirve para afianzar lo social 
con los hinchas de River en el exterior. 
S.R.: ¿Llevo mucho tiempo recolectar la información?
A.: La búsqueda de información nos llevó casi un año sumando 
grupos en formación, contactando personas a lo largo y ancho del 
mundo, personas que reaccionaban a una publicación con todo ,y lo 
que a veces significa la diferencia horaria y el idioma en muchos 
casos hoy seguimos haciendo el mismo trabajo sumando contactos y 
buscando gente.
M.: Llevo bastante tiempo porque se tuvo que hacer casi de forma 
personal la información de cada filial, el conocer de hace muchos 
años porque mucha de la información que fuimos recolectando, fue 
en base a la información que vamos recolectando hace años. 
S.R.: ¿Alguna conclusión sobre lo que se ve de la gente de River en el 
mundo?  

A.: La pasión por River es tan grande que está en absolutamente 
todas partes. Siempre te vas a encontrar con un hincha de River y en 
muchos lugares  las filiales o grupos en formación lo llevan adelante. 
Nativos de esos lugares no siempre argentinos y eso nos demuestra 
aún más lo grandes que somos, estamos en todos lados de eso ya no 
queda ninguna duda.  Además el extranjero que es hincha de River lo 
lleva tan adentro que no hay nacionalidad que haga diferencia y todos 
trabajan con mucho amor por River.
M.: Sabíamos que somos muchos y que hay gente de River en todo el 
mundo pero nos sorprendimos de encontrar gente de River en 
lugares increíbles y sobretodo de muchos extranjeros que son 
hinchas de River.  Un ejemplo de esto es China donde hay miles de 
hinchas de River en su mayoría extranjeros. River tiene gente de 
todas las religiones, razas y culturas.
 
S.R.: ¿Que les llamo más la atención del mundo River? 
A.: Hay países con muchas filiales como España, Colombia y Estados 
Unidos. Lugares raros como China, ahí te das cuenta que no importa 
ni la diferencia horaria ni nada la pasión es la pasión y va más allá de 
todo 
M.: Nos llamó la atención que los hinchas de River en exterior se van 
conociendo y, sobretodo que ya están usando este mapa que es tan 
nuevo. También el acercamiento dirigencial que es clave ya que 
puede haber una interacción sin techo entre los hinchas de River del 
exterior y River Plate.  En muchos clubes importantes del mundo se 
conectan muchísimo a través de redes sociales. Yo creo que  River 
tiene que seguir eso parámetros. Por ejemplo hay equipos ingleses, 
españoles o italianos que se van afianzando con países como China, 
o Estados Unidos. Somos la bandera de River en el exterior.
 
S.R.: ¿Que les gustaría que tengan a futuro los hinchas de River en el 
exterior?
A.: Más reconocimiento por parte del club, más acercamiento a la 
gente de afuera corresponderles el amor que le profesa la gente a 
River afuera, que todos llevan muy en alto el nombre del club que 
aman. Indumentaria porque el hincha de afuera se le complica mucho 
conseguirla ya que no la venden y eso le llevaría mucha felicidad a los 
hinchas.
M: Reconocimiento por el club y los parámetros bien marcados para 
que el  hincha en el exterior se puede hacer socio.
También 
1- Beneficios y facilidades para que el hincha del exterior se pueda 
comprar su camiseta, 
2- Que el hincha del exterior pueda saber que puede regresar a 
Argentina y pueda tener ingreso al club, no solamente al club sino 
también en el caso de que puede ser entrenamientos,
3- Que podamos tener descuentos en el Museo de River.
4- Que podamos acceder a descuentos de los distintos locales de 
Adidas que haya en el mundo.



HOCKEY SOBRE PATINES 

River Campeón en 
Mallorca

La Filial Mallorca empezó a competir en el 
torneo oficial femenino de futbol, y en su 
primer año logro un aplastante campeonato 
con ascenso incluido. Entrevistamos a su 
capitana, Marianela Negri, y el presidente 
de la Filial, Rodrigo Rettoti, para que nos 
cuenten sobre el proyecto

S.R.: ¿Como fue empezar este gran 
desafío de capitanear el equipo femenino ?
Marianela Negri: Fue todo un desafío, en 
primer lugar, porque era un proyecto muy 
nuevo, había muchas expectativas, 
ilusiones y uno nunca cree estar totalmente 
capacitado o preparado para llevar 
adelante un rol de liderazgo así. Con el 
cor rer  de l  t iempo,  e l  l iderazgo lo 
protagonizó el equipo, que funcionó de 
principio a fin, con un ensamble perfecto de 
condimentos motivacionales, relacionales, 
de comunicación, y un poco de ambición. 
La calidad del grupo humano que se ha 
formado en la Filial River Plate Mallorca 
hizo que la tarea fuese muchísimo más 
sencilla.

S.R.: ¿Esperabas este gran año con una 
a p l a s t a n t e  r a c h a  d e  t r i u n f o  y  e l 
campeonato?
M.N.: Sabíamos que teníamos un buen 
equipo para pelear el campeonato, pero la 
rea l i dad  supe ró  amp l i amen te  l as 
expectativas y creo que la clave fue no bajar 
la intensidad en los partidos. El resultado es 
el reflejo del compromiso que hubo, tanto 
de las jugadoras, como del cuerpo técnico, 
como de la comisión directiva de la Filial.

S.R.: ¿Qué sensaciones tenés para el 
próximo torneo?
M.N.: Sabemos que no va a ser nada fácil 
pero ya estamos trabajando para cambiar el 
chip para exigirnos un poco más, tanto 
individualmente como colectivamente, y así 

estar a la altura de la categoría que es 
mucho más  compet i t i va .  También 
contamos con sumar alguna incorporación 
que nos refuerce nuestros puntos débiles, 
pero lo más importante sería que puedan 
contagiarse de la esencia del equipo para 
que puedan integrarse como un todo al 
inicio de la temporada.

S.R.: ¿Cómo y hace cuanto empezaste a 
jugar al fútbol?
M.N.:  Este es mi segundo año en 
competición oficial acá. En Argentina había 
jugado en un torneo barrial de futbol 11 y 
con mis amigas futbol 5.  Decidí entrar en 
competición por mis amigas a unos cuantos 
meses de ha de llegado a la isla.

S.R.: ¿En cuál posición jugas? 
M.N.: Extremo derecho. A veces de punta. 
Siempre de medio campo para adelante. 

S.R.: ¿Hay un techo para este proyecto? 
M.N.: A corto plazo esperamos estar bien 
posicionadas en la tabla para el próximo 
torneo y es importante que mantengamos 
los pies en la tierra. Para que el proyecto 
sea exitoso, no puede hacerse con prisa. 

ROBERTO RETTORI: Presidente de la 
Filial:

Siempre River: ¿Como nació el proyecto de 
fútbol femenino?
Rodrigo Rettori: Nace por una inquietud de 
unas chicas que son socias y parte de River, 
y nos proponen que el las estaban 
compitiendo en una liga regional local de 
acá, las Islas Baleares, y nos invitan a 
formar un equipo que lleve el escudo de 
River. Nosotros nos ponemos en marcha 
con ello, y logramos un acuerdo con el club 
Agora Portals, ,un club local de Calviar, de 
poder disponer de un campo de fútbol para 
p o d e r  e n t r e n a r  y  c o m p e t i r .   A s í 
arrancamos.

 



S.R.: ¿Cuál es el objetivo y hacia 
dónde disputan?
R.R.: El primer objetivo es consolidar 
el proyecto. Estamos en la cuarta 
categoría del fútbol femenino en 
España, o sea a tres categorías de 
poder disputar competición oficial 
frente al Real Madrid, Atlético de 
Madrid, Barcelona, Sevilla o Betis, 
todos importantes en el parte 
femenino. Tenemos la idea de seguir 
creciendo en año a año. Por ahora 
estamos compitiendo dentro de lo 
que es la zona de las Islas Baleares 
con aspiraciones a poder seguir 
creciendo, paso a paso sin prisa, 
pero con paso firme.
 
S.R.: ¿Pensaban que el primer año 
iba a ser de esa manera? 
R.R.: El primer año para nosotros fue 
una sorpresa porque no creíamos 
que el proyecto se iba a consolidar 
tan rápido en cuanto al compromiso 
de las jugadoras con el club y la filial, 
y eso fue algo espectacular.
 
S.R.: ¿Cómo se afronta la próxima 
temporada?
R.R.:  Con mucha ilusión, la palabra 
clave para nosotros es "compromiso" 
y "realidad".  Sabemos dónde 
e s t a m o s ,  s a b e m o s  a  d ó n d e 
queremos llegar, sabemos que hay 
que conso l idar  s iempre es te 
proyecto y creciendo despacito, sin 
prisa, pero sin pausa. 
Y además  de  eso ,  l og ra r  l a 
consolidación este año de dos 
equipos, el primero sería el equipo 

"competitivo “: compitiendo en la Liga 
Autonómica. El segundo equipo, que 
va a ser filial del primer equipo, en la 
categoría Regional, que va a ser más 
bien formativo, buscando chicas más 
jóvenes.
 
S.R.: ¿La filial tiene algunos otros 
deportes y/o actividades?
R.R.: Actualmente la filial tiene 
solamente el  fútbol  femenino 
compitiendo a nivel oficial. Mas 
adelante si pensamos en tener otras 
actividades deportivas. Lo que si 
existen actualmente son eventos: 
Asados con socios de la filial.
 
S.R.: ¿Cuantos hinchas de River hay 
en Mallorca?
R.R.: Es difícil saber. Si te puedo 
decir que a nivel nuestro institucional 
hemos tenido muy buena recepción 
por parte de mucha comunidad 
argentina que esta adentro de la isla, 
y hemos realizado muchos socios 
este año, que es el año de la creación 
de la Filial. Nosotros además de ser 
Filial estamos registrados acá como 
una Asociación dentro de lo que es el 
gob ierno Ba lear,  s iendo una 
asociación oficialmente constituida. 
La ventaja que, si tenemos, es que 
hay mucha gente que es local, 
mallorquina o española, a las cuales 
si tenemos el gusto de hacerlo cada 
vez a más hinchas de River, 
entonces seguimos construyendo y 
seguimos siendo el más grande en 
todos lados



GONZALO LARRE 
BORGES: EMBAJADOR 
RIVERPLATENSE

Nos  c ruzamos  "e l  charco"  y 
hablamos con un amigo de la casa, 
Gonzalo, presidente y fundador de la 
Filial Uruguay, coach, especialista en 
hipnosis clínica y alto rendimiento, 
para que se presente ante todo y nos 
cuente un poco lo que hace día a día.

Siempre River: Presentate para los 
que no te conocen
Gonzalo Larre Borges: Mi Nombre es 
Gonzalo Larre Borges, soy fundador 
y actual presidente de la filial River 
Plate en Montevideo, Uruguay.

S.R.: ¿Cómo te hiciste hincha de 
River?

G.L.B.: Nací en Buenos Aires, soy 
hijo y nieto de uruguayos. Cuando 
cumplí 9 años mi abuelo vino de 
Montevideo y me dijo que el fin de 
semana debutaba un jugador 
uruguayo en River, que vayamos a 
verlo y me encantó la idea. El 24 de 
abril de 1983  Enzo Francescoli jugó 
su primer partido en River y yo tuve 
mi primer partido viendo a River 
desde la tribuna. Fue amor a primera 
vista! Enzo fue mi primer ídolo. A 
partir de ese día cada vez que 
podíamos íbamos a la cancha en 
plan familiar y con amigos.

S.R.: ¿Que es River para vos?

G.L.B.: River para mi es familia, es 
amigos, es pasión. Como antes lo fue 
con mi abuelo y mi papá, ahora lo 
disfruto con mis hermanos, mis 
amigos de la Filial y mis hijos.

S.R.: Actualmente sos como un 
embajador de River en Uruguay 
¿no? ¿Como fundador y presidente 
qué actividad realizan por allá?

G.L.B.: Nuestra Filial es una Filial 
familiar, donde queremos que cada 
hincha de River que esté en Uruguay 
pueda venir y sentirse cómodo 
compartiendo esta pasión entre 
am igos .  Has ta  que  se  pudo 
realizamos juntadas en cada partido 
de River, cosa que esperamos 
vuelva a ocurrir pronto. Hemos 
hecho recibimientos al plantel y les 
d i m o s  d o s  r e g a l o s  e n 
ag radec im ien to  a  l os  l og ros 
obtenidos. Y fundamentalmente 
s o m o s  u n a  F i l i a l  s o l i d a r i a . 
Aprovechando la comunidad de 
hinchas que tenemos y los valores 
que pregona River Plate hemos 
realizado campañas de  donación de 
ropa, campaña de donación de 
sangre, apadrinamos el hogar 
"Pancitas Felices" y organizamos 
campaña de recolección de alimento 
para perros para ayudar a refugios, 
e n t r e  o t r a s  o b r a s .  Ta m b i é n 
organizamos el apoyo a cualquier 
deportista, profesional o amateur, 
que venga de River a Uruguay.



S.R.: Cuándo y cómo se formó la 
Filial?
G.L.B.: En el año 2008 empezamos 
con reuniones en Uruguay para 
fundar la pero como River no 
aceptaba socios nuevos la idea fue 
perdiendo fuerza. El partido de la 
promoción del 26 de junio de 2011, 
con su resultado final, fue el punto de 
quiebre para decir "es ahora o 
nunca". No nos importaron los 
requisitos ni nada. La fundamos ese 
día. Hicimos una movida en redes 
sociales y foros. También llamamos a 
amigos y conocidos riverplatenses. 
Para nosotros es un orgullo que en el 
día más duro en la historia de River 
no solo nadie se escondió sino que 
creamos la FIlial. El 3 de septiembre 
de 2011 nos juntamos por primera 
vez  y a partir de ahí fue solo 
crecimiento y logros. Actualmente en 
la Filial tenemos una Comisión 
Directiva con la cual es un orgullo 
trabajar. También pertenecemos a la 
Federación Internacional de Filiales 
de River Plate, con la cual realizamos 
acciones conjuntas con hinchas de 
River de todo el mundo.
S.R.: Varios te conocemos también 
por tu especialidad en hipnosis y 
neurociencias y de verte en charlas 
TEXD, ¿Queres contarnos un poco 
en qué te especializas?
G.L.B.: Hace más de 15 años realizo 
hipnosis clínica. Con el Dr. Daniel 
Radesca nos capacitamos en 
Estados Unidos y fundamos el 
Centro de Hipnosis Uruguay, centro 
de referencia en hipnosis clínica de 

América Latina. Mi campo de trabajo 
es la hipnosis focalizada en el alto 
rendimiento, tanto personal como 
deportiva. Lo que realizamos es un 
neuroentrenamiento, para que la 
persona pueda obtener el máximo 
beneficio de su cerebro en cuanto a 
concentración, foco, modulación de 
estrés y logro de objetivos.
S.R.: ¿Y todo se puede aplicar en el 
club, desde Fútbol a cualquier 
deporte?
G.L.B.: Si claro. Trabajé con pesistas 
olímpicos, jugadores de hockey y 
fundamentalmente con futbolistas, 
área que me encanta. Si se quieren 
tener grandes logros en el deporte de 
alto nivel es imperioso tener control 
sobre nuestro cerebro y nuestras 
emociones.  Poder  act ivarnos 
cuando el partido lo requiere o volver 
a nuestro plan sin desenfocarnos 
cuando las cosas no salen como 
pensábamos. Se ve muchísimo que 
cuando un deportista falla una 
jugada o comete un error queda mal, 
no rinde igual o se va del partido.  
Pasa mucho también que tienen 
creencias limitantes de hasta dónde 
pueden llegar o sensación de que 
están para más pero no lo pueden 
mostrar. Y eso genera frustración y 
malos rendimientos, que pueden 
llegar a perpetuarse o a arruinar una 
carrera.Todo eso es trabajable y 
evitable.  No se pueden prometer 
logros pero síi que puedan dar su 
máximo y brillar.



LIBROS RIVER: 5 TOMOS 
DE UN LAPSO DE VIDA

Nos cruzamos con Juan Manuel quien se puso 
a escribir todo este ciclo que vivimos los 
hinchas de River atravesando todas las cosas 
de su vida. ¿Conclusión?  Una colección de 5 
tomos indispensables de vivencias
 
Siempre River: Contanos como te hiciste 
hincha de River?
Juan Manuel Martínez: A veces pienso 
¿cuándo? ¿En qué momento fue? ¿Cuál fue el 
momento en el que me volví hincha de River? y 
no lo logro recordar porque no hay un momento 
puntual. ¿Qué me hizo elegir River? tampoco lo 
sé. ¿Cómo es posible no? ¿Uno se pregunta 
cómo es posible como que uno no atraviese un 
proceso de selección tan arduo y tan severo 
sobre un tema que va a ser tan importante a 
largo de nuestras vidas no?  En ese sentido, 
una vez leí el prólogo del libro de Sacheri en el 
que decía, que es buenísimo, decía "hay 
quienes sostienen que el fútbol no tiene nada 
que ver con la vida del hombre, con sus cosas 
más esenciales.  Desconozco cuánto sabe esa 
gente de la vida, pero de algo estoy seguro no 
saben nada de fútbol"- 
Cuanta sabiduría digamos que hay en esas 
palabras. Si me preguntas cuando trato de 
profundizar en mi memoria sobre estos temas, 
no tengo respuestas concretas. Mi sensación 
es que hay cuestiones familiares que inciden, y 
hay una cierta inclinación natural de que si las 
dos variables están direccionadas en el mismo 
sentido la suerte está echada. No hay vuelta 
atrás. Alguien alguna vez dijo que "en la vida se 
puede cambiar de todo menos equipo de 
fútbol" y es muy cierto. Es una definición que se 
afianza entre los cinco y los diez años, es una 
marca indeleble que el que nos acompaña 
hasta el fin de nuestros días, en las buenas y en 
las malas, en la riqueza y en la pobreza, en la 
salud y en la enfermedad, y así podríamos 
seguir, y por suerte, la situación familiar y la 
situación, posiblemente genética, me llevo 
digamos a ser hincha de River y tan orgulloso 
me siento.
 
SR.: ¿Cómo surgió la idea sobre escribir sobre 

River?
J.M.M.: Yo no "soy del palo", no soy escritor, 
nunca escribir un libro. Soy Contador Público, 
Licenciado en Administración, pero la verdad 
que el ciclo, digamos desde el descenso hasta 
Madrid, si bien sigue, pero Madrid es como el 
Everest, es un ciclo único en la historia de 
River, un ciclo que no se va a repetir 
posiblemente nunca en ningún club del mundo, 
digan en esos términos de épica y términos tan 
cambiantes. La verdad que cuando termino 
Madrid en realidad sentí que tenía una historia 
para contar, es decir la de un hincha que en 
cierta manera sufre, vive, respira River todo el 
tiempo, pero que a veces una persona normal, 
que trabaja, que se casa, que le fallece el papá, 
que nacen las hijas. Y la verdad que 
inicialmente pensé en escribirlo principalmente 
para homenajear a mi papá, que era muy 
hincha de River, y es la razón posiblemente 
principal junto con mi hermano de que me volví 
muy hincha de River. Él falleció en el 
campeonato del ascenso, tres días después de 
aquel gol de Trezeguet a Instituto en la fecha 
que destrabó el torneo que ganamos uno a 
cero en el Monumental. Y en realidad lo  escribí 
para homenajearlo y también lo escribí para 
que mis hijas el día de mañana lo lean.
 
SR.: ¿Se puede decir que fue terapéutico la 
escritura?
J.M.M.: Cuando arranqué pensé que iba a 
escribir un libro de 250 páginas, y claro en 
realidad el ascenso y el descenso del ascenso 
ya me sobrellevo a 220 páginas y las había 
escrito en 40 días y me di cuenta de que 
proyecto iba a ser enorme. Termine escribiendo 
una obra, que tiene casi 1500 páginas de 
vivencias y, que en definitiva no es un relato 
periodístico, sino describe un poco la 
profundidad de sensaciones que el club de 
fútbol de cada uno le puede generar al hincha. 
Y si me preguntas ¿cuál es mi mayor 
satisfacción? vinculado a la escritura, es el 
hecho de que un desconocido pueda leer lo 
que yo escribí y que se pueda sentir 
identificado. Es el proyecto más lindo que hice 
en mi vida, y posiblemente es el más lindo que 
vaya a hacer en mi vida por todas las 
satisfacciones que me dio.



SR.: Contanos un poco sobre tus libros  
J.M.M.: Son la descripción de la vida de un hincha, en realidad que, 
obviamente, vive todo el ciclo de manera muy extrema, está narrado en 
primera persona y que está narrado describiendo todo lo que es la vida 
normal de una persona, que River está, que River lo acompaña, que 
River le da satisfacciones, le da tristezas, y en el medio vive su vida, 
como la vive todo el mundo, con hechos de inseguridad se casa, le 
nacen las hijas, les fallece el papa, y su vida va cambiando, como la de 
todo el mundo,  pero el denominador común que lo acompaña a lo largo 
de toda la vida es River. 
Los libros están separados en cinco tomos. Tomos que en cierta 
manera refleja las etapas de River. 
"Tiempos de oscuridad" marca todo lo que es el campeonato del 
descenso y el ascenso.  
"Tiempo de reconstrucción" refleja digámosle los torneos inmediatos 
posteriores al ascenso hasta el campeonato de Ramón inclusive. 
En "Tiempos de felicidad" que es el segundo semestre del 2014 y el 
primer semestre de 2015, donde River gana casi todo lo que juega y 
logra esas dos eliminaciones épicas con boca. 
En "Tiempos de maduración" que ya es una etapa un poco más 
apagada, entre lo que es el segundo semestre del 2015 y hasta el final 
del 2017. 
 "Tiempos de gloria" que refiere al año maravilloso que vivimos en el 
2018. Se puede comprar separado y todo junto, está diseñado en una 
caja especial para que estén todos los tomos juntos. 
 
SR.: En algún rincón del alma, ¿pensaste de vivir todo lo que se vivió?
J.M.M.: Nunca imaginé que el fútbol podía llevarme a los límites a los 
que me llevo emocionalmente hablando. Nunca imaginé que River 
podría descender. Faltando poco hice muchas cosas pensando en 
torcer la historia, cosas que hacen los hinchas. Pero después entendí 
que estaba destinado a que esto suceda y, posiblemente los hechos se 
encadenan unos con otros porque si no hubiéramos descendido 
posiblemente no hubiésemos logrado todo lo que logramos, y ese me 
parece que es la mejor parte de la historia. La verdad es que es una 
locura,  es una locura haber descendido, es una locura haber jugado el 
campeonato del ascenso, es una locura que River aseguró su ascenso 
en el minuto 88 de la última fecha, es una locura haber eliminado cinco 
veces a boca en torneo del  eliminación directa, en una final de Copa 
Libertadores en Madrid, en una semifinal de Copa Sudamericana el 
Monumental,  octavos de final de una Copa Libertadores con gas 
pimienta, en semifinales de Copa Libertadores también eliminándolos 
en su cancha,  en una final de SuperCopa Argentina en Mendoza. La 
final de Copa Libertadores que digamos fue como un hecho de ciencia 
ficción, o sea si uno quiere proyectar una situación de un nivel de locura 
extremo, en realidad puede proyectar el 10% de lo que terminó siendo 
esa final y ese partido particularmente en Madrid. Con lo cual la verdad 
es que creo que lo que vivimos es algo irrepetible, algo único.
 
SR.: ¿Hay ideas a escribir a futuros o habrá que esperar lo que el 
tiempo traiga?
J.M.M.: Cuando terminé de escribir el libro dije "es algo de única vez", o 
sea lo escribí en 11 meses. Cuando vos ves que tiene repercusión, 
sobretodo de gente desconocida que se atreve e invierte en un autor 
independiente, desconocido, que no lo publica una editorial de 
renombre, y se sienta identificado. Entonces eso tiene un valor 
extraordinario y, obviamente eso, también potencian a qué tal vez 
algún en el futuro uno se embarque en algún proyecto de estas 
características. 
También es verdad que el ciclo del Muñeco sigue dando que hablar. 
Este tipo es un fenómeno ya que sigue yendo por más todo el tiempo, 
es la persona más determinada en la consecución de objetivos que 
conozco, que no baja la guardia nunca, va al frente siempre y eso está 
rodeado también de historias propias, nuevas en el marco de todas 
estas cosas que estamos viviendo todos los hinchas de River. Así que 
posiblemente, en algún momento vuelva a hacer algo en relación a 
escribir. 



LOS FIXTURES DEL MUNDIAL
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SENTIMOS RIVER: programa de 
Radio por hinchas para los hinchas

Siempre River: ¿Como nació la idea de hacer el 
programa?
Julio: La idea de hacer el programa estaba en 
mente siempre, cuando éramos parte de Filial 
Lomas, cumpliendo el rol de Secretario ya tenía 
ganas, pero no se dio. Cuando decidimos crear 
nuestro propio espacio hoy, Movimiento 
Sentimos River. Luego de la frustrada Final en 
el monumental del 2018 frente a boca, ahí, dije” 
Vamos a hacer la radio”. Y así fue.
S.R.:  ¿Como fue arrancar y hacer radio en 
este tiempo de pandemia?
J.:  Como te dije antes, finales del 2018 dijimos 
se hace, le empezamos a dar forma, 
comenzamos a buscar un espacio en Lomas 
de Zamora, hablamos con un par para visitar, 
poder conocer y decidir cuál sería el más 
adecuado para la idea que teníamos, pero nos 
agarró la pandemia y quedó ahí. Luego unos 
m e s e s  d e s p u é s  r e t o m a m o s  l a s 
conversaciones pero en ese entonces el único 
espac io  que  es taba  t r aba jando  f ue 
www.PlaneleOficial.com nos encantó el lugar 
moderno que tenían, recibieron muy bien la 
idea de programa que queríamos , nos gustó y 
ahí nos quedamos!
S.R.: ¿Qué es lo que buscan tener de 
distintivo?
J.: Mira entre todos coincidíamos que, si bien 
debía ser un programa informativo lo más serio 
posible, también creíamos que no debía 
aburrir, buscábamos un mix de cosas 
interesantes para todas las edades, Informar, 
debatir, entrevistas a futbolistas, dirigentes, sin 
importar partido político, y gente muy 
importante en el mundo millonario, también 
poder contar con Bandas musicales en vivo 
que pongan esa cuota de alegría que tanto 
necesitamos. En Definitiva, lo que al oyente le 
haga bien, a nosotros nos hace bien. Ellos son 
los que hacen que todo sea posible.
S.R.: ¿Que momentos que no se te van a 
olvidar por emoción, curioso o bizarro ya 
tuvieron?
J.: Pasamos por muchos momentos lindos y 
con entrevistados variados que supieron 
llevarnos a momentos vividos inolvidables. 
Dirigentes, jugadores, hinchas contando 

anécdotas vividas dentro del campo de juego, o 
en viajes realizados. Pero alguien que, a modo 
personal, sin ser jugador de futbol, me lleva a 
un mundo de alegrías vividas inexplicable es 
sin dudas, Ignacio Copani con su música 
vivimos momentos deportivamente únicos. 
Pero no todo es de rosa y si tengo que decir que 
unos de los programas más dolorosos, más 
triste que tuvimos, prácticamente con el 
corazón destrozado fue cuando tuvimos que 
anunciar la partida tan temprana de nuestro 
gran amigo Huguito Leite. Por eso Hugo 
Siempre estarás presente para todos, pero 
mucho más para quienes tuvimos el placer de 
conocerte, disfrutarte. Saludos al cielo.

S.R.: ¿A quién les encantaría tener para 
entrevistar?
J. Pregunta difícil de contestar, porque como 
hincha fanático se te me vienen muchos, Ariel 
Ortega, Ramón Díaz, Enzo Francescoli, David 
Trezeguet, el Gran “Beto” Alonso, eso dice mi 
corazón, pero creo, que si en este momento me 
decís. Este miércoles lo tenes al “Muñeco” 
Gallardo todos explotamos de alegría.
S.R.: ¿Si tuvieras que elegir a alguien en toda 
la historia de River, que esté vivo o muerto, a 
quien entrevistarían? .
J.: Sin dudas al Gran Angel Amadeo Labruna.
S.R.: ¿Dónde puede escucharlo la gente? 
Nos pueden escuchar y ver en vivo por:

N O  T E  L O  P I E R D A S ,  TO D O S  L O S 
M I E R C O L E S  D E  2 0  A  2 2  H S 
SentimosRiverRADIO por:
www.PlaneleOficial.com
www.Twitch.tv/PlaneleOficial - 2021
-Youtube:
➡https://www.youtube.com/channel/UC-
ViBzDKoIgNq_Oz6V3D0nQ
★SEGUINOS EN OTRAS REDES★
►Instagram: https://www.instagram.com
@Sentimos_River/
@SentimosRiverRadio/@Julio_Casarez/@Le
o.Jorge.184/@Nico7583
►Twitter:
 https://twitter.com/SENTIMOS_RIVER
►Facebook:
 https://www.facebook.com/MovimientoSentim
osRiver
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